
         

                                                                

 

 
 

 
 

 
ATO Nº 0256 /2018, DE 05 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das 
atribuições que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 
CONCEDER, nos termos do Art. 93, Inciso X, combinado com o Art. 111, da Lei nº 

7.502, de 20/12/90, 60 (SESSENTA) dias de licença prêmio à servidora NILZA SUELY 
MAIA DE FREITAS, pertencente ao Grupo Nível Médio – Ref. A, do Quadro 
PERMANENTE, durante o período de 05/02/2018 a 05/04/2018, correspondente a 30 (trinta) 
dias (RESTANTES) da licença prêmio referente ao 6º triênio (2000-2003) e 30 (trinta) dias 
referentes ao 7º triênio (2003-2006) de serviços prestados à Câmara Municipal de Belém, 
conforme deferimento constante do Processo nº 589/2011. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 05 DE FEVEREIRO DE 2018. 

 
Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 
Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 
Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 
_________________________ 

 

ATO Nº 0282/2018, DE 15 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das 
atribuições que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 
CONCEDER, nos termos do Art. 93, Inciso X, combinado com o Art. 114, da Lei nº 

7.502, de 20/12/90, 30 (TRINTA) dias (RESTANTES) de licença prêmio a servidora STELA 
DALVA DA SILVA GLUCK PAUL, pertencente ao Grupo Nível Médio – Ref. A, do 
Quadro PERMANENTE, durante o período de 15/02/2018 a 16/03/2018, correspondente ao 
10º triênio (2012-2015) de serviços prestados à Câmara Municipal de Belém, conforme 
deferimento constante do Processo nº 180/2015. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 15 DE FEVEREIRO DE 2018. 

 
Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 
Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 
Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 
_________________________ 

 

PORTARIA Nº 0146/2018, DE 06 DE MARÇO DE 2018. 

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições legais, 
 

R E S O L V E: 
CONCEDER, nos termos do Art. 93, Inciso I, combinado com Art. 95, da Lei nº 7.502, 

de 20/12/90, 15 (QUINZE) dias de licença para tratamento de saúde ao servidor MOACIR 
IRAN NASCIMENTO MORAES, pertencente ao Grupo Nível Superior – REF.- A, DO 
Quadro PERMANENTE durante o período 06/03/2018 a 20/03/2018, de acordo com o Laudo 
Médico homologado pelo IPAMB.    

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 06 DE MARÇO DE 2018. 

 
Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 
_________________________ 

 

PORTARIA Nº 0180/2018, DE 06 DE MARÇO DE 2018. 

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições legais, 
 

R E S O L V E: 
CONCEDER, nos termos do Art. 93, Inciso I, combinado com Art. 95, da Lei nº 7.502, 

de 20/12/90, 15 (QUINZE) dias de licença para tratamento de saúde ao servidor MOACIR 
IRAN NASCIMENTO MORAES, pertencente ao Grupo Nível Superior – REF.- A, DO 
Quadro PERMANENTE durante o período 21/03/2018 a 04/04/2018, de acordo com o 
Atestado Médico expedido pelo Dr. Arthur Rocha e homologado pelo IPAMB.    

 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 21 DE MARÇO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 
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ATO Nº 0258/2018, DE 05 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno e, 

CONSIDERANDO a programação das férias dos servidores deste Poder, 
conforme ESCALA DE FÉRIAS; 

R E S O L V E: 
CONCEDER, nos termos do Art. 117, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, 30 

(TRINTA) dias de férias ao servidor deste Poder, abaixo relacionado, a partir de 
05/02/2018 a 06/03/2018, com retorno em 07/03/2018: 

Nome do Servidor 
Cargo 

Lotação 
Exercício 

ROBERTO LIMA MEIRELES 
GAU – GRUPO AUXILIAR 

SEDAQ – SERVIÇO DE 
DIVULGAÇÃO E 
2017-2018 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 05 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
 

ATO Nº 0273/2018, DE 12 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno e, 

CONSIDERANDO a programação das férias dos servidores deste Poder, 
conforme ESCALA DE FÉRIAS; 

R E S O L V E: 
CONCEDER, nos termos do Art. 117, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, 30 

(TRINTA) dias de férias ao servidor deste Poder, abaixo relacionados, a partir de 
12/02/2018 a 13/03/2018, com retorno em 14/03/2018: 
Nome do Servidor 
Cargo 

Lotação 
Exercício 

WALENA PEREIRA FERNANDES 
SILVA 
ASL – SECRETARIO LEGISLATIVO 

GAB. VER. FRANCISCO ALMEIDA. 
2017-2018 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 12 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
 

ATO Nº 0276/2018, DE 13 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno e, 

CONSIDERANDO a programação das férias dos servidores deste Poder, 
conforme ESCALA DE FÉRIAS; 

R E S O L V E: 
CONCEDER, nos termos do Art. 117, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, 30 

(TRINTA) dias de férias ao servidor deste Poder, abaixo relacionados, a partir de 
13/02/2018 a 14/03/2018, com retorno em 15/03/2018: 
Nome do Servidor 
Cargo 

Lotação 
Exercício 

MARIA DA CONCEIÇÃO COSTA 
REGO 
ASL – SECRETARIO LEGISLATIVO 

GAB. VER. FRANCISCO ALMEIDA. 
2017-2018 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 13 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 

 
ATO Nº 0284/2018, DE 15 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno e, 

CONSIDERANDO a programação das férias dos servidores deste Poder, 
conforme ESCALA DE FÉRIAS; 

R E S O L V E: 
CONCEDER, nos termos do Art. 117, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, 30 

(TRINTA) dias de férias ao servidor deste Poder, abaixo relacionados, a partir de 
15/02/2018 a 16/03/2018, com retorno em 17/03/2018: 

Nome do Servidor 
Cargo 

Lotação 
Exercício 

FRANCIS POLARA 
GAT – GRUPO ATENDENTE 

SEGAQ – SERVIÇO DE 
DIVULGAÇÃO E. 
2015-2016 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 15 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
 

ATO Nº 0290/2018, DE 19 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno e, 

CONSIDERANDO a programação das férias dos servidores deste Poder, 
conforme ESCALA DE FÉRIAS; 

R E S O L V E: 
CONCEDER, nos termos do Art. 117, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, 30 

(T9/02/2018 a 20/03/2018, com retorno em 21/03/2018: 

Nome do Servidor 
Cargo 

Lotação 
Exercício 

MARCOS COSTA DE BRITO 
GNM – GRUPO NÍVEL MÉDIO 

SRCD – SERVIÇO DE REG. & CONT. 
2007-2008 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 15 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
 

ATO Nº 0086/2018, DE 04 DE JANEIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 
NOMEAR, nos termos do Art. 13, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, e da 

Resolução nº 131, de 28/11/2002, os servidores abaixo relacionados, para exercerem 
Cargos Comissionados, do Gabinete do Vereador MARCIEL SARAIVA DE 
ALMEIDA (MARCIEL MANÃO), a partir de 05/01/2018: 
COORDENADOR DE GABINETE – CMB-DAS-200.3 
SILVIO SEBASTIÃO TRINDADE DE PAULA 
SECRETÁRIO LEGISLATIVO 
NÍVEL 01 
MARIA JOSÉ MACHADO MARTINS 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 04 DE JANEIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
 

ATO Nº 0193/2018, DE 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 
NOMEAR, nos termos do Art. 13, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, 

ARTHUR LOUREIRO CANTO, para exercer o Cargo Comissionado “Chefe da 
Divisão de Recursos Humanos – CMB-DAS-200.4”, a partir de 01/02/2018. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
 

ATO Nº 0083/2018, DE 04 DE JANEIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

Sede: Palácio “Vereador Augusto Meira Filho” 
End: Travessa Curuzu, nº 1755 – Marco 
CEP: 66093-802  Belém – Pará 
Homepage: www.cmb.pa.gov.br 
Editado: Divisão de Comunicação Social – DICOS/CMB 
Responsável: Flávia Moreira Garcia de Lima – Chefe DICOS 
Registro nº 2719 – DRT / PA 
Impresso: Setor de Imprensa Oficial – SIOF/CMB 
Responsável: Elisa Bronze Correa – Chefe SIOF 



 

 

R E S O L V E: 
EXONERAR, nos termos do Art. 44, Parágrafo Único, Inciso I, da Lei nº 7.502, 

de 20/12/90, os servidores abaixo relacionados, ocupantes de Cargos Comissionados, 
do Gabinete do Vereador MARCIEL SARAIVA DE ALMEIDA (MARCIEL 
MANÃO), a partir de 04/01/2018: 
COORDENADOR DE GABINETE – CMB-DAS-200.3 
SARAH LOAMI OLIVEIRA DA SILVA MENDES 
SECRETÁRIO LEGISLATIVO 
NÍVEL 01 
SILVIO SEBASTIÃO TRINDADE DE PAULA 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 04 DE JANEIRO DE 2018.  

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
 

ATO Nº 0197/2018, DE 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

CONSIDERANDO o disposto do Art. 80, $ 1º, Inciso XI, e Art. 81, da Lei nº 7.502, 
de 20/12/90, Estatuto dos Servidores Públicos do Município de Belém, sobre a 
concessão automática de Adicional por Tempo de Serviço, devido por triênios de 
efetivo exercício; 

R E S O L V E: 
CONCEDER ao(s) servidor(es) desde Poder, pertencente(es) ao Quadro 

PERMANENTE, abaixo relacionado(s), gratificação adicional a base de 5% (cinco por 
cento), passando a perceber 45% (quarenta e cinco por cento) de sua(s) respectiva(s) 
remuneração(ões), a partir de FEVEREIRO/2018. 
Nome do Servidor Matricula Grupo Funcional/Cargo 
-Izabel Cristina de Souza 
Gonzaga 

-126039 GNM – REF. A 

 
REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 
Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 
Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 
Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 
___________________________ 

 
ATO Nº 0198/2018, DE 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

CONSIDERANDO o disposto do Art. 80, $ 1º, Inciso XI, e Art. 81, da Lei nº 7.502, 
de 20/12/90, Estatuto dos Servidores Públicos do Município de Belém, sobre a 
concessão automática de Adicional por Tempo de Serviço, devido por triênios de 
efetivo exercício; 

R E S O L V E: 
CONCEDER ao(s) servidor(es) desde Poder, pertencente(es) ao Quadro 

PERMANENTE, abaixo relacionado(s), gratificação adicional na base de mais 5 
(cinco por cento),  passando a perceber 50% ( cinquenta por cento) de sua(s) 
respectiva(s) remuneração(ões), a partir de FEVEREIRO/2018. 
Nome do Servidor Matricula Grupo Funcional/Cargo 
-Ivani de Fatima Dias 
Serra 

-129992 GNM – REF - A 

-Helderly C. Gomes de 
O. B. de Castro 

-126227 GNM – REF - A 

 
REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 
Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 
Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 
Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 
___________________________ 

 
ATO Nº 0199/2018, DE 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

CONSIDERANDO o disposto do Art. 80, $ 1º, Inciso XI, e Art. 81, da Lei nº 7.502, 
de 20/12/90, Estatuto dos Servidores Públicos do Município de Belém, sobre a 
concessão automática de Adicional por Tempo de Serviço, devido por triênios de 
efetivo exercício; 

R E S O L V E: 
CONCEDER ao(s) servidor(es) desde Poder, pertencente(es) ao Quadro 

PERMANENTE, abaixo relacionado(s), gratificação adicional na base de mais 5 
(cinco por cento), passando a perceber 55% ( e cinco por cento) de sua(s) respectiva(s) 
remuneração(ões), a partir de FEVEREIRO/2018. 
Nome do Servidor Matricula Grupo Funcional/Cargo 
-Antonia Noronha de     
Morais 

-143553 GNM – REF - A 

-Mauro Cesar Lisboa dos 
Santos 

-139220 GNM – REF - A 

 
REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 
Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 
Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 
Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 
___________________________ 

 
        ATO Nº 0201/2018, DE 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 
NOMEAR, nos termos do Art. 13, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, e da 

Resolução nº 131, de 28/11/2002, os servidores a seguir relacionados, para exercerem 
o Cargos em Comissão “Secretário Legislativo”, do Gabinete do Vereador ADRIANO 
COELHO a partir de 01/02/2018: 

 
NÍVEL 01 
EWANDERSON DA SILVA PEREIRA 
HUMBERTO BRAZ CORDEIRO JUNIOR 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
ATO Nº 0202/2018, DE 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 
NOMEAR, nos termos do Art. 13, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, e da 

Resolução nº 131, de 28/11/2002, ROBERDAM HENRIQUES DE CARVALHO, 
para exercer o Cargo Comissão “Secretário Legislativo” Nível 01, do Gabinete do 
Vereador ALTAIR BRANDÃO, a partir de 01/02/2018: 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
ATO Nº 0203/2018, DE 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 
NOMEAR, nos termos do Art. 13, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, e da 

Resolução nº 131, de 28/11/2002, ADRIANA CLEA DE SOUZA CRUZ, para exercer 
o Cargo Comissão “Secretário Legislativo” Nível 01, do Gabinete do Vereadora 
BLENDA QUARESMA, a partir de 01/02/2018: 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
        ATO Nº 0204/2018, DE 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 
NOMEAR, nos termos do Art. 13, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, e da 

Resolução nº 131, de 28/11/2002, os servidores a seguir relacionados, para exercerem 
o Cargos em Comissão “Secretário Legislativo”, do Gabinete do Vereador CELSO 
SABINO DE OLIVEIRA SOBRINHO (CELSINHO SABINO) de 01/02/2018: 
NÍVEL 01 
SEBASTIÃO CARLOS SOARES VIANA 
NÍVEL 04 
LUCAS DAVID MARQUES DE SOUZA AZULAY 
RODOLFO DOS SANTOS BARROS 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
 
ATO Nº 0205/2018, DE 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 



 

 
 
 

NOMEAR, nos termos do Art. 13, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, e da 
Resolução nº 131, de 28/11/2002, os servidores a seguir relacionados, para exercerem 
o Cargos em Comissão “Secretário Legislativo”, do Gabinete do Vereador 
FABRÍCIO GAMA, a partir de 01/02/2018: 
COORDENADOR GABINETE – CMB – DAS-200.3 
ANA PAULA ALMEIDA BRASIL 
 
SECRETÁRIO LEGISLATIVO 
NÍVEL 01 
CHARLES SILVA DE SOUZA 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
 

ATO Nº 0206/2018, DE 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 
NOMEAR, nos termos do Art. 13, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, e da 

Resolução nº 131, de 28/11/2002, os servidores a seguir relacionados, para exercerem 
o Cargos em Comissão “Secretário Legislativo”, do Gabinete do Vereador 
IVANILDO LUIZ DE FRANÇA, partir de 01/02/2018: 
NÍVEL 01 
BLENDA GABRIELLE DAMASCENA DA SILVA 
 
NÍVEL 02 
AURÉLIO ALVES JACINTO RODRIGUES 
JOÃO EXPEDITO SILVA COSTA 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
 
ATO Nº 0207/2018, DE 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 
NOMEAR, nos termos do Art. 13, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, e da 

Resolução nº 131, de 28/11/2002, ASLEY ROBERTO ABREU PORTILHO, para 
exercer o Cargo Comissão “Secretário Legislativo” Nível 01, do Gabinete do Vereador 
IGOR ANDRADE, a partir de 01/02/2018: 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
 
ATO Nº 0208/2018, DE 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 
NOMEAR, nos termos do Art. 13, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, e da 

Resolução nº 131, de 28/11/2002, os servidores a seguir relacionados, para exercerem 
o Cargos em Comissão “Secretário Legislativo”, do Gabinete do Vereador IGOR 
NORMANDO, partir de 01/02/2018: 
 
NÍVEL 01 
EDILSON JERONIMO FERREIRA DE MORAES 
MARIA DAS NEVES CASTRO DA COSTA  
MONIQUE LEAL FURTADO 
 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
 
ATO Nº 0209/2018, DE 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 
NOMEAR, nos termos do Art. 13, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, e da 

Resolução nº 131, de 28/11/2002, DORIVALDO MOREIRA GOMES, para exercer o 

Cargo Comissão “Secretário Legislativo” Nível 01, do Gabinete do Vereador 
NEHEMIAS VALENTIM, a partir de 01/02/2018: 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
 
ATO Nº 0210/2018, DE 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 
NOMEAR, nos termos do Art. 13, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, e da 

Resolução nº 131, de 28/11/2002, CARLOS DIAS REIS NETO, para exercer o Cargo 
Comissão “Secretário Legislativo” Nível 01, do Gabinete do Vereador JOAQUIM 
CAMPOS, a partir de 01/02/2018: 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

                                       ___________________________ 
ATO Nº 0211/2018, DE 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 
NOMEAR, nos termos do Art. 13, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, e da 

Resolução nº 131, de 28/11/2002, CARLOS HENRIQUE GOES DE AZEVEDO, para 
exercer o Cargo Comissão “Secretário Legislativo” Nível 01, do Gabinete do Vereador 
MARCIEL SARAIVA DE ALMEIDA (MARCIEL MANÃO), a partir de 
01/02/2018: 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

                                       ___________________________ 
 

ATO Nº 0212/2018, DE 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 
NOMEAR, nos termos do Art. 13, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, e da 

Resolução nº 131, de 28/11/2002, os servidores a seguir relacionados, para exercerem 
o Cargos em Comissão “Secretário Legislativo”, do Gabinete do Vereador SILVANO 
OLIVEIRA DA SILVA (SARGENTO SILVANO), a partir de 01/02/2018: 
 
COORDENADOR GABINETE – CMB–DAS-200.3 
MAYARA ROBERTA REIMÃO PANTOJA 
 
SECRETÁRIO LEGISLATIVO 
NÍVEL 01 
MARIA GRASIELA E SILVA COSTA 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
 
ATO Nº 0213/2018, DE 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 
NOMEAR, nos termos do Art. 13, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, e da 

Resolução nº 131, de 28/11/2002, BRUNA LETICIA GOMES DE OLIVEIRA, para 
exercer o Cargo Comissão “Secretário Legislativo” Nível 03, do Gabinete do 
Vereadora SIMONE KAHWAGE  , a partir de 01/02/2018: 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

                                       ___________________________ 
 
ATO Nº 0214/2018, DE 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 



 

 

R E S O L V E: 
NOMEAR, nos termos do Art. 13, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, e da 

Resolução nº 131, de 28/11/2002, os servidores a seguir relacionados, para exercerem 
o Cargos em Comissão “Secretário Legislativo”, do Gabinete do Vereador VICTOR 
DIAS, partir de 01/02/2018: 
 
NÍVEL 01 
BRUNO MORAIS FERREIRA 
DIONE DO SOCORRO BRAZ DO COUTO 
MARIA INEZ MONTEIRO DA ROSA 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
 
ATO Nº 0215/2018, DE 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 
que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 
NOMEAR, nos termos do Art. 13, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, e da 

Resolução nº 131, de 28/11/2002, ARIKLEYTON SOUZA, para exercer o Cargo 
Comissão “Secretário Legislativo” Nível 01, do Gabinete do Vereadora ZECA 
PIRÃO, a partir de 01/02/2018: 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

                                       ___________________________ 
 

 “ATA DA QUINQUAGÉSIMA TERCEIRA 
SESSÃO ESPECIAL DO SEGUNDO PERÍODO DA 
PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA 
OITAVA LEGISLATURA, EM COMEMORAÇÃO 
AO DIA NACIONAL DOS RADIALISTAS, 
CONFORME DISPÕE O REQUERIMENTO Nº 
843/17, DE PROPOSIÇÃO DO EXMO. SR. 
VEREADOR MAURO FREITAS” 

Aos sete dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezessete, às quinze 
horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Belém para a realização desta sessão especial 
em comemoração ao Dia Nacional dos Radialistas. Compuseram a Mesa os senhores: 
Giuseppe Tommaso (radialista do Grupo RBA), Ailton Pantoja (radialista da Rádio 
Marajoara), vereador Joaquim Campos, Heloísa Huhn (vice-presidente do Sindicato 
dos Radialistas do Estado do Pará), Antonio Alberto Araújo da Silva (presidente do 
Sindicato dos Radialistas do Estado do Pará), Lucivaldo Alves da Silva (radialista do 
Grupo RBA). Presidiu a sessão o senhor vereador Mauro Freitas. Presente ainda o 
vereador Emerson Sampaio. Após a composição da Mesa de trabalhos, o Mestre de 
Cerimônia convidou todos a ouvirem, em atitude de respeito, a execução do Hino 
Nacional Brasileiro. Em seguida, invocando as bênçãos de Deus, o presidente declarou 
aberta sessão e justificou a ausência dos vereadores Fernando Carneiro e Marinor 
Brito. Em seguida, assumiu a presidência da Mesa o vereador Joaquim Campos que, 
por sua vez, concedeu a palavra ao vereador Mauro Freitas. Este saudou todos os 
presentes e declarou ser uma honra homenagear os profissionais radialistas. Declarou 
que, apesar do crescente desenvolvimento das redes sociais (que muitos acreditavam 
ser o substituto do rádio), as rádios continuam com a mesma força de sempre. A 
proposição da Lei nº 9 324/17 - que instituiu o Dia Municipal do Radialista, de sua 
autoria - foi, segundo externou, uma forma singela de dar o devido reconhecimento 
aos radialistas. Em nome dos vereadores da Câmara Municipal de Belém, desculpou-
se por não ter havido até a proposição da Lei nº 9 324/17 nenhum reconhecimento do 
Município aos profissionais radialistas. Encerrando seu discurso, solicitou um minuto 
de silêncio em homenagem simbólica a todos os radialistas já falecidos bem como os 
que constroem as rádios no Brasil. O presidente Joaquim Campos determinou então a 
realização da homenagem proposta. Posteriormente, reassumiu a presidência o 
vereador Mauro Freitas, que concedeu então a palavra ao vereador Joaquim Campos. 
Este relatou as perseguições e ameaças que sofre por denunciar aqueles que roubam e 
enganam a população. Afirmou que a perseguição que sofre não é exclusividade sua, 
já que grande parte dos radialistas também são perseguidos e alguns são mortos. Em 
seguida, usou da palavra a senhora Heloísa Huhn e apelou para a construção de uma 
escola técnica a fim de capacitar profissionais para atuação nas emissoras de rádio. 
Discursou depois o senhor Antonio Alberto Araújo da Silva e declarou que radialista 
não é somente aquele que apresenta os programas na rádio, mas todos os profissionais 
que nela trabalham. Assim como a senhora Heloísa Huhn, cobrou a construção de um 
curso profissionalizante para a formação do radialista. Em seguida, discursaram os 
senhores Linoberto Rodrigues, vereador Émerson Sampaio, Lucivaldo Alves da Silva 
Neves e Giuseppe Tommaso. Findos estes discursos, o presidente franqueou a palavra 
a quem quisesse se manifestar. Expressaram-se então os senhores Frank de Castro e 
Santino Soares. Foram entregues aos radialistas presentes Certificados em alusão ao 
Dia Municipal do Radialista.  Dando prosseguimento à sessão, a senhora Heloísa 
Huhn leu um juramento sobre a profissão de jornalista. Subsequentemente o senhor 
Milton Lima fez a Oração do Pai Nosso pelo Dia do Radialista. Após isto, o presidente 
Mauro Freitas agradeceu a presença de todos e encerrou a sessão, ao som do Hino da 
Cidade de Belém, às dezesseis horas e trinta minutos. Eu, segundo secretário, lavrei a 
presente Ata que, depois de aprovada, será assinada pela Mesa Executiva da Câmara 
Municipal de Belém. Salão Plenário Lameira Bittencourt, no Palácio Augusto Meira 
Filho, dia 07 de novembro de 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
 

“ATA DA QUINQUAGÉSIMA OITAVA SESSÃO 
ESPECIAL DO SEGUNDO PERÍODO DA 
PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA 
OITAVA LEGISLATURA, A FIM DE 
COMEMORAR O DIA MUNICIPAL DO MÚSICO, 
CONFORME DISPÕE O REQUERIMENTO Nº 
2116/17, DE PROPOSIÇÃO DO EXMO. SR. 
VEREADOR FABRÍCIO GAMA” 

Aos vinte e dois dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezessete, às 
quinze horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Belém para a realização desta sessão 
especial em comemoração ao Dia Municipal do Músico. Compuseram a Mesa os 
senhores: Keila Lima (presidente do Sindicato dos Músicos), Jesus Couto (presidente 
da Ordem dos Músicos - Seção Pará), Ellen Patrícia (cantora da banda Xeiro Verde), 
Juninho Pop (DJ do Super Pop) e Marquinhos Marques (representando a Rádio 
Rauland FM). Presidiu a sessão o vereador Fabrício Gama. Estava presente o vereador 
Bieco. Justificou sua ausência o vereador Fernando Carneiro. O Mestre de Cerimônia 
convidou então todos a ouvir, em atitude de respeito, a execução do Hino Nacional 
Brasileiro pela Banda Sinfônica da Guarda Municipal de Belém. Em seguida, o 
presidente da sessão, vereador Fabrício Gama, saudou todos os presentes. Declarou ter 
tido a honra de conhecer vários músicos de Belém e que dessa relação surgiu sua 
paixão pela música. Elencou várias propostas de sua autoria apresentadas através de 
projetos de lei visando reconhecer e garantir os direitos dos músicos. Após este 
discurso, apresentou-se o artista Markinho Duran. Pronunciou-se em seguida o músico 
Marquinhos Marques. Após este pronunciamento, o presidente entregou o Certificado 
de Reconhecimento aos artistas Markinho Duran, Banda AR-15 & Harrisson Lemos e 
Tonny Brasil. Dando prosseguimento à sessão, usaram da palavra os senhores Juninho 
Pop, Luiz Guilherme (este também cantou acompanhado pelos instrumentistas da 
Banda Sinfônica da Guarda Municipal de Belém), Éllen Patrícia, Fábio Ferreira, Jesus 
Couto e Keila Lima. Por fim, foram agraciados com o Certificado de Reconhecimento 
as bandas Irreverência, Sayonara, Sorriso Moleque, Xeiro Verde e os músicos Fábio 
Ferreira, Inácio Leite, Juninho Pop, Luiz Guilherme, Pinduca, Ximbinha e Manoel 
Cordeiro. Também recebeu das mãos do vereador Fabrício Gama o Certificado de 
Reconhecimento o inspetor da Banda Sinfônica da Guarda Municipal de Belém, 
senhor Alex de Mendonça Maia. Seguindo o rito, o presidente Fabrício Gama 
agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão às dezessete horas e vinte 
minutos, ao som do Hino da Cidade de Belém. Eu, segundo secretário, lavrei a 
presente Ata, que depois de aprovada, será assinada pela Mesa Executiva da Câmara 
Municipal de Belém. Salão Plenário Lameira Bittencourt, Palácio Augusto Meira 
Filho, dia 22 de novembro de 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
 

“ATA DA QUINQUAGÉSIMA NONA SESSÃO 
ESPECIAL DO SEGUNDO PERÍODO DA 
PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA 
OITAVA LEGISLATURA, A FIM DE 
PROMOVER O DEBATE ACERCA DO TEMA 
"REGULAMENTAÇÃO DE BEBIDAS NOS 
ESTÁDIOS EM EVENTOS ESPORTIVOS", 
CONFORME REQUERIMENTO Nº 786/2017 DE 
PROPOSIÇÃO DO EXMO. SR. VEREADOR 
MAURO FREITAS” 

Aos vinte e três dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezessete, às 
nove horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Belém para a realização desta sessão 
especial a fim de promover o debate acerca do tema "Regulamentação de Bebidas nos 
Estádios em Eventos Esportivos". Compuseram a Mesa os senhores: Mílton Campbell 
Campos (deputado estadual pelo Pará), Rodolfo Cirino (Presidente das Comissões de 
Futebol da OAB - PA), coronel Paulo Sérgio Figueiredo Pinto (Diretor de Inteligência 
Estratégica da Secretaria Adjunta de Inteligência), Maurício Bororo (Vice-Presidente 
da Federação Paraense de Futebol), Antônio Valério Loureiro (Presidente do Paysandu 
Sport Clube), Marcelo Venâncio (Gerente de Segurança do Clube do Remo), tenente-
coronel Antônio Cavalcante (representando o Comandante Geral da PM, coronel 
Hílton Celson Benigno de Souza), coronel Cláudio Santos (Diretor de Segurança da 
Federação Paraense de Futebol). Justificou sua ausência o vereador Dr. Chiquinho. 
Presidiu a sessão o vereador Mauro Freitas. Após a composição da Mesa, o Mestre de 
Cerimônia convidou todos a ouvir, em atitude de respeito, a execução do Hino 
Nacional Brasileiro. Em seguida, o presidente registrou a presença dos vereadores 
Adriano Coelho, Marinor Brito, Moa Moraes e Joaquim Campos bem como do ex-
vereador Vandick Lima. O presidente Mauro Freitas solicitou que o vereador Joaquim 
Campos assumisse a presidência e subiu à tribuna. Em seu pronunciamento, 
demonstrou felicidade em realizar a presente sessão. Lamentou que o Estado do Pará 
não tenha sediado a Copa do Mundo. Como frequentador de estádios de futebol, 
externou posicionamento contrário à proibição de consumo de bebidas alcoólicas em 
eventos esportivos. Declarou seu voto favorável à liberação de bebidas alcoólicas nos 
estádios. Reassumiu depois a presidência da Mesa e fez o registro da presença dos 
vereadores Gustavo Sefer e Sargento Silvano. Posteriormente, o coronel Paulo Sérgio 
Figueiredo Pinto prontificou-se a participar deste debate. Discursou em seguida o 
vereador Gustavo Sefer e declarou que a proibição do consumo de bebidas nos 
estádios de futebol não resolverá o problema da violência. Apontou ainda que em 
alguns estados do Nordeste e nos estados do Rio de Janeiro e São Paulo já existe a 



 

 
 
 

liberação de bebidas em eventos esportivos, incluindo os jogos de futebol. Encerrando 
seu discurso, declarou esperar que o presente debate ajude na escolha da decisão mais 
acertada sobre o tema em discussão. Assumiu então a presidência da Mesa o vereador 
Adriano Coelho. Pronunciou-se depois o senhor Cláudio Santos e afirmou ser a 
polêmica sobre a liberação de bebidas alcoólicas em eventos esportivos recente, não 
existindo relato de discussões desse gênero anterior ao ano de 1980. Apresentou 
estudo internacional apontando a não relação entre o consumo de álcool e o aumento 
da violência entre torcedores. Assumiu a palavra posteriormente o tenente-coronel 
Cavalcante e posicionou-se contra a liberação de bebidas nos estádios. Afirmou que o 
consumo de bebida coloca o consumidor fora de seu estado natural. Em seguida, o 
vereador Fernando Carneiro apontou o Estado do Pará como um dos mais violentos do 
país. Avaliando os diferentes fatores que levam ao aumento da violência, declarou não 
haver indícios concretos da ligação entre o consumo de bebidas alcoólicas nos estádios 
de futebol e o aumento da violência em Belém e no restante do Pará. Usou da palavra 
depois o senhor Mílton Campbell Campos e posicionou-se a favor da liberação do 
consumo de bebidas nos estádios. Declarou também que a proibição do consumo de 
bebidas nos estádios não parte do Estatuto do Torcedor e sim do senhor Ricardo 
Teixeira. Após esse discurso, pronunciou-se o vereador Adriano Coelho e confessou 
ter pensado bastante no que diria hoje na tribuna. Argumentou que, apesar do 
excelente trabalho da Polícia Militar, ainda é grande o consumo de álcool e outras 
drogas. Disse ter presenciado muitas vezes o consumo de maconha nos jogos de 
futebol. Outro ponto que julga importante debater é o problema das torcidas 
organizadas que causam receio e desconforto na maioria dos torcedores. Por estes 
motivos, declarou-se contrário à liberação da venda e consumo de bebidas alcoólicas 
nos estádios. Subsequentemente, a vereadora Marinor Brito parabenizou o presidente 
Mauro Freitas pela proposição da sessão para debater um tema tão importante e 
saudou os demais presentes. Externou gratidão ao ex-vereador Vandick Lima por ter 
contribuído ao debate na legislatura anterior sobre o projeto de lei que liberava a venda 
de bebidas nos estádios (de autoria da vereadora Marinor Brito e do ex-vereador Pio 
Netto). Disse ter a presente sessão o objetivo de defender o interesse e o direito do 
torcedor paraense. Entretanto, ao contrário do que pensa o vereador Adriano Coelho, 
esta vereadora acha imprescindível a existência das torcidas organizadas. Demonstrou 
a esperança de que, já no ano de 2018, as bebidas estejam liberadas nas partidas de 
futebol, já que, em seu entendimento, não existem provas cientificas comprovando a 
relação entre o consumo de bebidas nos estádios e o aumento da violência. 
Manifestando-se em seguida, o senhor Maurício Bororo excluiu em seu discurso 
qualquer responsabilidade por parte da Federação Paraense de Futebol sobre a 
proibição do consumo de bebidas nos estádios do estado do Pará. Após este 
pronunciamento, o vereador Sargento Silvano externou seu repúdio à liberação de 
bebidas nos estádios de futebol. Também se pronunciaram os vereadores Joaquim 
Campos e Igor Andrade, bem como os senhores Rodolfo Cirino e Antônio Valério 
Loureiro. O presidente vereador Mauro Freitas agradeceu então a presença de 
todos e declarou encerrada a sessão às doze horas e vinte e quatro minutos, ao som do 
Hino da Cidade de Belém. Eu, segundo secretário, lavrei a presente Ata, que depois de 
aprovada, será assinada pela Mesa Executiva da Câmara Municipal de Belém. Salão 
Plenário Lameira Bittencourt, no Palácio Augusto Meira Filho, aos 23 de novembro de 
2017. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
 

“ATA DA SEXAGÉSIMA SESSÃO ESPECIAL DO 
SEGUNDO PERÍODO DA PRIMEIRA SESSÃO 
LEGISLATIVA DA DÉCIMA OITAVA 
LEGISLATURA, A FIM DE DEBATER O TEMA 
RESSOCIALIZAÇÃO DO JOVEM POR MEIO DA 
FORÇA JOVEM UNIVERSAL - FJU, CONFORME 
DISPÕE REQUERIMENTO Nº 840/17, DE 
PROPOSIÇÃO DA EXMA. SR. VEREADORA 
SIMONE KAHWAGE” 

Aos vinte e nove dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezessete, às 
quinze, reuniu-se a Câmara Municipal de Belém para a realização desta sessão 
especial a fim de debater sobre o tema  Ressocialização do Jovem por meio da Força 
Jovem Universal. Compuseram a Mesa os senhores: Wilson Neto (secretário 
municipal de Esporte, Juventude e Lazer), pastor Antônio Moraes (coordenador 
estadual da Força Jovem Universal), Antônio Coimbra (coordenador municipal do 
PRB), Fábio Freitas (presidente estadual do PRB), e o vereador França. Estava 
presente o vereador Joaquim Campos. Compôs também a Mesa, presidindo a sessão, a 
senhora vereadora Simone Kahwage. Após a composição da Mesa, o Mestre de 
Cerimônia convidou todos a ouvir, em atitude de respeito, a execução do Hino 
Nacional Brasileiro. Invocando as bênçãos de Deus, a vereadora Simone Kahwage 
abriu a sessão. Em seguida, subiu à tribuna, assumindo a presidência da Mesa o 
vereador França. Em seu pronunciamento, demonstrou gratidão ao grupo Força Jovem 
Universal - FJU que, segundo informou, foi decisivo em suas escolhas durante sua 
juventude. Declarou ser o objetivo da presente sessão homenagear o trabalho da FJU, 
que ensina ao jovem que não é necessário entrar no mundo do crime ou consumir 
drogas para chamar a atenção da sociedade. Após seu discurso, reassumiu a 
presidência da Mesa. O mestre de cerimônia  anunciou então a apresentação do artista 
de rap MC John. Após esta apresentação, usou da palavra o vereador Pastor França. 
Este destacou a garra do movimento FJU e a sua vontade de mudar a vida dos jovens 
para o bem como sua principal qualidade. Em seguida, discursou o pastor Antônio 
Moraes. Tendo em vista que este logo retirar-se-ia para participar de uma reunião, a 
presidente adiantou a homenagem que receberia, entregando-lhe o Certificado de 
Menção Honrosa. Posteriormente, usou da tribuna o vereador Joaquim Campos e 
demonstrou preocupação com as ideologias a que os jovens estão sujeitos e que visam 
a destruição da família. Após este discurso, apresentou-se o Grupo Força Dance da 
FJU. Finda esta apresentação, o senhor Fábio Freitas agradeceu pela homenagem 
prestada à FJU através da realização desta sessão especial. Apresentou-se depois um 

vídeo institucional da FJU. Pronunciou-se após isto o senhor Wilson Neto e teceu 
elogios ao partido PRB e ao movimento Força Jovem Universal. O Mestre de 
Cerimônia convidou então a apresentar-se a Companhia de Teatro da FJU com o tema 
"namoro cristão" e, logo em seguida, foram entregues os Certificados de Menção 
Honrosa aos projetos da FJU. Receberam as honrarias: Rodrigo Coelho (Projeto 
Esporte FJU), Samara Pinheiro (Projeto Cidadania FJU), Patrick Silveira (Mídia FJU), 
Mírian Gaia (Projeto Cultura FJU), Bárbara Albuquerque (Projeto Jovem Nota Dez), 
Micaela Souza (Projeto Universitários FJU), Carmenice de Souza (Projeto Atalaia 
FJU), Geison Damasceno (Projeto Uniforça FJU), Cléia Guedes (Projeto Arcanjos 
FJU), Alexandre Trindade (Projeto Secretárias FJU) e o pastor Antônio Moraes 
(coordenador estadual da Força Jovem Universal). A presidente Simone Kahwage 
agradeceu pela presença de todos, em especial aos líderes de forças jovens da Igreja 
Universal de Belém e da região metropolitana, e declarou encerrada a sessão às 
dezesseis horas e cinquenta minutos. Eu, segundo secretário, lavrei a presente Ata, que 
depois de aprovada, será assinada pela Mesa Executiva da Câmara Municipal de 
Belém. Salão Plenário Lameira Bittencourt, no Palácio Augusto Meira Filho, dia 29 de 
novembro de 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
 

“ATA DA SEXAGÉSIMA SÉTIMA SESSÃO 
ORDINÁRIA DO SEGUNDO PERÍODO DA 
PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA 
OITAVA LEGISLATURA” 

Aos quatro dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezessete, às nove 
horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Belém, sob a presidência do senhor vereador 
John Wayne, que solicitou aos senhores vereadores que registrassem suas presenças no 
painel eletrônico. Iniciado o Horário do Expediente, usaram da palavra os vereadores 
inscritos. Fabrício Gama solicitou a manifestação dos demais parlamentares sobre um 
fato que julga ser de extrema gravidade, a saber, o corte no orçamento no Ministério 
de Ciência e Tecnologia acarretando a redução de 44% no orçamento do Museu 
paraense Emílio Goeldi - instituição vinculada a este ministério - para o ano de 2017. 
Informou que protocolará um requerimento nesta Casa solicitando a realização de uma 
sessão especial, a ocorrer ainda este mês, com a participação de representantes do 
Ministério de Ciência e Tecnologia e de profissionais do Museu Emílio Goeldi a fim 
de tentar achar uma saída para a situação do repasse de recursos, especialmente para 
pesquisa. Em aparte, expressou-se o vereador Toré Lima. Joaquim Campos comentou 
pronunciamento do Ministro da Integração Nacional, senhor Hélder Barbalho, por 
meio de redes sociais, em que este afirmou ter conversado com o presidente da 
República, senhor Michel Temer, sobre o corte no orçamento do Museu Paraense 
Emílio Goeldi. Externou que esta instituição não deveria jamais ser vítima de mandos 
e desmandos políticos. Mudando de assunto, informou ter dado entrada em um 
requerimento neste Poder para incentivar uma trégua entre o Governo Municipal e os 
vendedores ambulantes. Considerou um absurdo que, todos os dias, os trabalhadores 
tenham suas mercadorias apreendidas. Toré Lima informou sobre o Encontro Estadual 
do Partido Republicano Brasileiro - PRB, ocorrida no dia 01/09/2017, com a posse dos 
presidentes e coordenadores dos diretórios municipais. Celebrou o crescimento 
contínuo do partido em todo o país, o que, em sua opinião, ampliará seu eleitorado em 
2018. Em aparte, pronunciou-se o vereador França, encerrado o Horário de 
Expediente, iniciou-se o Horário de Liderança. Dr. Elenilson, pelo bloco PSDC - PT 
do B, reportou-se aos noticiários dos jornais do país mostrando os perigos da 
utilização da chamada "linha chilena", frequentemente usada pelos empinadores de 
pipas. Exaltou, entretanto, a arte por trás da confecção de pipas e rabiolas que é, 
inclusive, fonte de sustento para muitas famílias. Toré Lima, pela liderança do PRB, 
chamou a atenção para a comemoração do Dia da Amazônia, em cinco de setembro. 
Avaliou que, infelizmente, não há motivo para comemorar já que grande parte da 
floresta está sendo alvo de desmatamento. Além disso destacou a possibilidade de 
extinção de importantes reservas naturais e indígenas como a Reserva Mineral de 
Cobre e seus Associados - RENCA. Amaury da APPD, pela liderança do bloco PC do 
B - PT, referiu-se ao insuficiente repasse de recursos para o Museu Emílio Goeldi. 
Afirmou que os cortes nas verbas públicas destinadas àquela instituição são o 
resultado do descaso do Governo Federal com a área da Ciência e Tecnologia. 
Fabrício Gama, pelo bloco PMN - Solidariedade - PEN - PR, informou que 
apresentará um requerimento a esta Casa de Leis solicitando a realização de uma 
sessão especial, ainda este mês, com o objetivo de discutir os problemas do Museu 
Emílio Goeldi. Fabrício Gama, falando agora pela liderança do Governo, alegou que a 
responsabilidade de encontrar uma solução para o caso do Museu Emílio Goeldi é da 
bancada federal paraense, mas, devido à gravidade da questão, os vereadores de Belém 
já se anteciparam na discussão e busca de uma solução. Em aparte, pronunciou-se o 
vereador Sargento Silvano. Encerrado o Horário de Liderança, foi feita a 
verificação de presença. Havendo quórum, teve início a Primeira Parte da 
Ordem do Dia. Foram então postas em votação e aprovadas por 
unanimidade as atas da 61ª e das 62ª sessões ordinárias do Segundo Período da 
Primeira Sessão Legislativa da Décima Oitava Legislatura. Foi feita depois a leitura do 
requerimento do vereador Mauro Freitas solicitando a realização de uma 
sessão especial para comemorar os 40 anos de fundação da Associação 
Paraense de Supermercados - ASPAS. Encaminhou a votação o vereador 
Adriano Coelho, sendo o requerimento aprovado por unanimidade. Fez-se 
posteriormente a leitura do requerimento do vereador Adriano Coelho 
solicitando a inserção nos Anais da Casa de matéria publicada no jornal O 
Liberal, edição do dia 04/08/2017, página 07, intitulada "Descarte irregular 
de entulho custa R$ 2 milhões por mês ao Município". Fizeram o 
encaminhamento os vereadores Zeca Pirão, Rildo Pessoa, Marinor Brito,  
Sargento Silvano e Amaury da APPD, ficando o requerimento em votação. 
A vereadora Marinor Brito comunicou à plenária que, juntamente com o 
vereador Dr. Chiquinho, a partir deste momento ausentar-se-ia da sessão em 



 

 

virtude de compromissos partidários. Encerrada a Primeira Parte da Ordem do 
Dia, o presidente solicitou aos vereadores que registrassem suas presenças no painel 
eletrônico. Havendo quórum, iniciou-se a Segunda Parte da Ordem do Dia. Passou-se 
depois à discussão única e votação ao projeto que "Reconhece como Patrimônio 
Cultural de Natureza Imaterial do Município de Belém, a Sonorização e Estilização 
Automotiva, e dá outras providências", relativo ao Processo nº 1289/16, de autoria do 
vereador Mauro Freitas. O vereador Dr. Elenilson pediu então Questão de Ordem 
solicitando que a votação dos artigos do projeto fosse feita em bloco, de forma 
simbólica, o que foi aprovado pela plenária. Após sua leitura, o projeto foi aprovado 
em bloco e por unanimidade. O presidente Mauro Freitas declarou então aprovado o 
projeto que "Reconhece como Patrimônio Cultural de Natureza Imaterial do 
Município de Belém, a Sonorização e Estilização Automotiva, e dá outras 
providências", relativo ao Processo nº 1289/16. Justificaram seus votos os vereadores 
Dr. Elenilson e Mauro Freitas. Solicitou então que fosse feita nova verificação de 
presença. Não havendo quórum, o presidente declarou encerrada a sessão às onze 
horas e nove minutos. Estiveram presentes os vereadores: Dr. Elenilson e Mauro 
Freitas, pelo bloco PSDC - PT do B; Fabrício Gama, Marciel Manão e Zeca Pirão, 
pelo bloco PMN - Solidariedade - PEN - PR; Gustavo Sefer, Víctor Dias, Lulu das 
Comunidades e Sargento Silvano, pelo bloco PSD - PTC; John Wayne, Igor 
Normando e Joaquim Campos, pelo bloco PMDB - PHS; Paulo Bengtson, Gleisson, 
Nehemias Valentim e Igor Andrade, pelo bloco PSB - PSDB - PTB; Wellington 
Magalhães e Celsinho Sabino, pelo bloco PSC - PPS; Adriano Coelho, Henrique 
Soares, Émerson Sampaio e Delegado Nílton Neves, pelo bloco PDT - PP - PSL; Moa 
Moraes, Altair Brandão e Amaury da APPD, pelo bloco PC do B - PT; Marinor Brito e 
Dr. Chiquinho, pela bancada do PSOL; França, Simone Kahwage e Toré Lima, pela 
bancada do PRB. Estavam licenciados os vereadores Bieco e Fernando Carneiro. 
Justificou sua ausência a vereadora Blenda Quaresma. Eu, segundo secretário, lavrei a 
presente ata que, depois de aprovada, será assinada pela Mesa Executiva da Câmara 
Municipal de Belém. Salão Plenário Lameira Bittencourt, Palácio Augusto Meira 
Filho, dia 04 de setembro de 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
 

“ATA DA SEXAGÉSIMA NONA SESSÃO 
ORDINÁRIA DO SEGUNDO PERÍODO DA 
PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA 
OITAVA LEGISLATURA” 

Aos seis dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezessete, às nove 
horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Belém, sob a presidência do senhor vereador 
Mauro Freitas, que solicitou aos senhores vereadores que registrassem suas presenças 
no painel eletrônico. Iniciado o Horário do Expediente, usaram da palavra os 
vereadores inscritos. Mauro Freitas comentou a sessão especial a ser realizada hoje às 
treze horas para comemorar o Dia Municipal de Nossa Senhora de Nazaré. Lembrou 
que esta celebração é bastante representativa para  a comunidade Católica já que 
representa a data em que teria nascido a mãe de Jesus. Prosseguindo, assegurou  que 
todo católico já nasce com intimidade para com Nossa Senhora de Nazaré. Finalizando 
seu pronunciamento, disse ter testemunhado uma importante mudança na Câmara 
Municipal de Belém no que se refere à pauta de discussão de importantes, e alguns 
polêmicos, assuntos junto a algumas minorias. Concluiu que essas mudanças na 
Câmara Municipal de Belém devem-se, em grande parte, à renovação proveniente da 
última eleição para vereador. Toré Lima informou que esteve na inauguração do 
Movimento Resiste Amazônia, ocorrida no dia anterior no Ver-o-Peso. Informou 
também que o movimento tem como finalidade defender os direitos de todos os 
habitantes na Amazônia que foram por muito tempo negligenciados pelas autoridades. 
O movimento defende ainda a preservação de reservas como a RENCA - Reserva 
Nacional de Cobre e seus Associados - que o Governo Federal cogita extinguir, 
completou. Em aparte, comentaram os vereadores Joaquim Campos e Delegado Nílton 
Neves. Adriano Coelho parabenizou o vereador Mauro Freitas pela proposição da 
sessão especial em comemoração ao Dia Municipal de Nossa Senhora de Nazaré, 
marcado para as treze horas do dia corrente. Findo o Horário de Expediente, iniciou-se 
o Horário de Liderança. Joaquim Campos, pela liderança do bloco PMDB - PHS, disse 
não se preocupar com as críticas oriundas das redes sociais ao justificar seu voto a 
favor do projeto de lei que reconhece o som automotivo como patrimônio cultural e 
imaterial de Belém, de autoria do vereador Mauro Freitas. Afirmou que não é um 
vereador em causa própria, mas sim para a sociedade. Pela liderança do bloco PSB - 
PSDB - PTB, o vereador Igor Andrade elogiou o Programa Prefeitura nos Bairros em 
que a PMB leva as secretarias até os bairros com o nobre objetivo de discutir com a 
população os problemas destes e buscar soluções para os mesmos. Toré Lima, pela 
bancada do PRB, condenou os postos de combustíveis que vendem bebidas alcoólicas 
e permitem consumo delas ali mesmo. Em aparte, comentou o vereador Delegado 
Nílton Neves. Pela liderança do bloco PDT - PP - PSL, o vereador Delegado Nílton 
Neves falou, baseado em sua experiência como delegado, sobre o drama de mulheres 
vítimas do constrangimento de ter que reportar o abuso que sofreram para pessoas que 
não tem o trato para tal, como delegados e policiais. Expressou ser necessário uma 
assistente social para colher o relato dos abusos por parte das vítimas. As assistentes 
sociais sim possuem trato para ouvirem e encaminharem as vítimas. Pelo bloco PSDC 
- PT do B, o vereador Dr. Elenilson comentou a apreensão da de 51 milhões, pela 
Polícia Federal, em um apartamento ligado ao ex-ministro Geddel Vieira Lima, 
afirmando tratar-se de mais um escândalo envolvendo a classe dos políticos. A falta de 
dinheiro nas prefeituras, avaliou, deve-se em grande parte a roubos dessa natureza, 
tornando a condição de ser político no Brasil cada vez mais sem nenhuma 
credibilidade. Pela liderança do bloco PC do B - PT, Amaury da APPD, criticou o 
pronunciamento do vereador Dr. Elenilson. Encerrado o Horário de Liderança, foi 
feita nova verificação de presença. Não havendo quórum, aguardaram-se os dez 
minutos determinados regimentalmente. Findo este prazo e persistindo a ausência de 
quórum, o presidente Mauro Freitas encerrou a sessão às dez horas e doze minutos, 
convidando os presentes para a sessão especial marcada para este dia, às trezes horas, 

em alusão ao Dia Municipal de Nossa Senhora de Nazaré. Comunicou ainda a decisão 
do Colégio de Líderes definindo, em caráter de experiência, os horários de realização 
das sessões nesta Casa, reservando-se os dias de terça-feira, quarta-feira e quinta-feira 
para a realização das sessões ordinárias e a segunda-feira e a sexta-feira para a 
realização das sessões especiais. Estiveram presentes os vereadores: Mauro Freitas e 
Dr. Elenilson, pelo bloco PSDC - PT do B; Fabrício Gama, Marciel Manão e Zeca 
Pirão, pelo bloco PMN - SOLIDARIEDADE - PEN - PR; Gustavo Sefer e Lulu das 
Comunidades, pelo bloco PSD - PTC; John Wayne, Igor Normando e Joaquim 
Campos, pelo bloco PMDB - PHS; Paulo Bengtson, Gleisson, Nehemias Valentim e 
Igor Andrade, pelo bloco PSB - PSDB - PTB; Wellington Magalhães e Celsinho 
Sabino, pelo bloco PSC - PPS. Adriano Coelho, Henrique Soares, Émerson Sampaio e 
Delegado Nílton Neves, pelo bloco PDT - PP - PSL; Moa Moraes, Altair Brandão e 
Amaury da APPD, pelo bloco PC do B - PT; Dr. Chiquinho, pela bancada do PSOL; 
Simone Kahwage e Toré Lima, pela bancada do PRB. Estavam licenciados os 
vereadores Bieco e Fernando Carneiro. Justificaram suas ausências os vereadores: 
Marinor Brito, Rildo Pessoa, Sargento Silvano, França e Víctor Dias. E eu, segundo 
secretário, lavrei a presente Ata, que depois de aprovada, será assinada pela Mesa 
Executiva da Câmara Municipal de Belém. Salão Plenário Lameira Bittencourt, 
Palácio Augusto Meira Filho, dia 06 de setembro de 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 

___________________________ 
 

“ATA DA SEPTUAGÉSIMA PRIMEIRA SESSÃO 
ORDINÁRIA DO SEGUNDO PERÍODO DA 
PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA 
OITAVA LEGISLATURA” 

Aos treze dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezessete, às nove 
horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Belém, sob a presidência do senhor vereador 
Mauro Freitas. Não sendo possível registrar eletronicamente a presença dos vereadores 
devido a problemas técnicos no painel eletrônico do plenário, o presidente da sessão 
registrou nominalmente as presenças dos vereadores. Eram eles: Toré Lima, Mauro 
Freitas, Simone Kahwage, Lulu das Comunidades, Victor Dias, Nehemias Valentin, 
Dr. Chiquinho, Fabrício Gama, Émerson Sampaio, Sargento Silvano e Joaquim 
Campos. Iniciado o Horário do Expediente, usaram da palavra os vereadores inscritos. 
Joaquim Campos comentou a indicação do prefeito de São Paulo, João Dória, para 
uma condecoração deste Poder Legislativo, que certamente será objeto de acalorados 
debates nesta Casa. Em aparte, pronunciou-se o vereador Sargento Silvano. Simone 
Kahwage externou sua indignação com a exposição chamada "Queermuseu - 
Cartografias da Diferença na Arte Brasileira", apresentada no Santander Cultural na 
cidade de Porto Alegre. Opinou que a exposição incentiva a pedofilia, a pornografia, a 
zoofilia e o escárnio de objetos cristãos, o que fez com que toda a comunidade cristã 
se manifestasse contrariamente a ela e seus idealizadores. Em aparte, comentaram os 
vereadores Sargento Silvano e Joaquim Campos. Assumiu posteriormente a 
presidência da Mesa o vereador John Wayne, subindo à tribuna o vereador Mauro 
Freitas. Este comemorou a realização de sessão especial, no dia oito de setembro, em 
comemoração ao dia Municipal de Nossa Senhora de Nazaré. Em seguida, criticou a 
perpetuação de políticos corruptos no poder e a falta de caráter destes. Dr. Chiquinho 
informou que foi procurado por moradores de uma comunidade próximo ao estádio do 
Mangueirão e estes reclamaram da aprovação na Câmara Municipal de Belém da lei 
que torna Patrimônio Cultural de Natureza Imaterial de Belém o som automotivo. 
Segundo os moradores, os carros de som infernizam o ambiente durante os finais de 
semana, tirando o sossego da comunidade. Encerrado o Horário de Expediente, teve 
início o Horário de Liderança. Joaquim Campos, pelo bloco PMDB - PHS, criticou a 
situação do transporte público na cidade de Belém. Informou que estuda uma solução 
para o problema da climatização dos coletivos urbanos do Município, tendo 
apresentado um projeto ao Prefeito para que - na próxima licitação do setor, a ocorrer 
em novembro do ano corrente - seja obrigatório que os veículos estejam equipados 
com ar condicionado. Em aparte, comentou a vereadora Marinor Brito. Toré Lima, 
pela bancada do PRB, discorreu sobre um pedido que fez ao Governo do Estado, 
através de requerimento, solicitando o monitoramento, através de câmeras de vídeo, de 
algumas ruas em bairros específicos da cidade. Em resposta, o Centro Integrado de 
Operações - CIOP disse não poder atender à solicitação devido à arquitetura atual de 
abrangência operacional dos serviços. Expressou não ter compreendido a resposta do 
CIOP e disse que solicitará, mediante ofício, maiores esclarecimentos ao governo do 
Estado. O vereador  Gustavo Sefer solicitou então ao presidente da sessão que 
registrasse a presença do diretor HPSM Mário Pinotti, senhor Samuel Aflalo. Em 
seguida, pronunciou-se o vereador Mauro Freitas e tratou da climatização dos ônibus 
de Belém, considerando oportuna esta discussão por sua relevância, haja vista o clima 
extremamente quente de nossa cidade. Pediu um pouco mais de paciência aos 
munícipes de Belém até que sejam abertas as licitações marcadas para novembro deste 
ano. Lulu das Comunidades, pela liderança do bloco PSD-PTC, reportou-se à sessão 
especial, ocorrida no dia 20/05/2017, para tratar das cobranças absurdas, dentre outras 
irregularidades, cometidas pela concessionária de energia Rede Celpa, bem como das 
medidas tomadas para superar esta situação. Informou estar organizando, para 
novembro vindouro, uma caminhada que culminará com uma manifestação em frente 
às instalações desta empresa, com o objetivo de forçá-la a retirar as caixas de 
medições blindadas dos lugares onde foram dispostas, pois, além do risco de choque 
elétrico, os consumidores não têm acesso às medições feitas nestes aparelhos. Em 
aparte, pronunciaram-se os vereadores Émerson Sampaio e Marinor Brito. Émerson 
Sampaio, pela liderança do PDT - PP - PSL, criticou a carga tributária estadual, 
especialmente a taxa referente à energia elétrica. Disse não entender o porquê do valor 
da conta de energia elétrica ser tão elevado no Pará, uma vez que o Estado é um 
grande produtor de energia. Em aparte, comentaram os vereadores Lulu das 
Comunidades e Marinor Brito. Encerrado o Horário de Liderança, o presidente 
solicitou a verificação nominal da presença dos vereadores. Havendo quórum, teve 
início a Primeira Parte da Ordem do Dia. A vereadora Blenda Quaresma solicitou 
então um minuto de silêncio em homenagem póstuma ao músico e compositor 



 

 
 
 

Leandro Dias e à arquiteta e designer Maria Alice Pena. Após esta homenagem, foi 
feita a leitura do requerimento do vereador Víctor Dias solicitando a inserção nos 
Anais da Casa de matéria publicada no jornal Diário do Pará, edição do dia 
02/08/2017, intitulada "Mais um policial militar é morto a tiros", sendo este aprovado 
por unanimidade. Fez-se depois a leitura do requerimento do vereador Sargento 
Silvano solicitando a realização de uma sessão especial em comemoração ao 
aniversário da Guarda Municipal de Belém (no dia 25/09/2017, às 09 horas), sendo 
também aprovado por unanimidade. Passou-se em seguida à leitura do requerimento 
do vereador Mauro Freitas solicitando a realização de uma sessão especial para 
comemorar o Dia Nacional dos Radialistas, a ser realizada no dia 21/09/2017, às 15 
horas. Na votação, este foi aprovado por unanimidade. Foi feita posteriormente a 
leitura do requerimento do vereador Toré Lima solicitando a realização de uma sessão 
especial para debater os objetivos e as propostas apresentadas pelo movimento Resiste 
Amazônia, em data a combinar, sendo este também aprovado por unanimidade. Fez-se 
depois a leitura do requerimento do vereador Marciel Manão solicitando a realização 
de sessão especial (a ser realizada no dia 30/10/2017, no período matutino) em 
comemoração aos 500 anos da Reforma Protestante, sendo este aprovado por 
unanimidade. Foi feita em seguida a leitura do requerimento do vereador Fernando 
Carneiro solicitando a realização de sessão especial, em data a combinar, para debater 
a saúde mental e o retorno de hospitais psiquiátricos ao SUS, sendo também aprovado 
por unanimidade. Fez-se depois a leitura do requerimento do vereador Lulu das 
Comunidades solicitando a realização de sessão especial, em data e hora a combinar, 
para discutir o projeto de lei que assegura a gratuidade do transporte urbano em dia de 
eleição, sendo este aprovado por unanimidade. Passou-se depois à leitura e votação do 
requerimento do vereador Celsinho Sabino solicitando a realização de sessão especial, 
em data e hora a combinar, em comemoração aos 71 anos do jornal O Liberal, sendo 
também aprovado por unanimidade. Foi feita em seguida a leitura do requerimento da 
vereadora Simone Kahwage solicitando a realização de sessão especial com o tema "A 
ressocialização do jovem por meio da Força Jovem Universal", em data e hora a 
combinar, sendo este aprovado por unanimidade. Fez-se então a leitura do 
requerimento do vereador Igor Andrade solicitando a inserção nos Anais da Casa de 
matéria publicada no jornal O Liberal, edição do dia 04/09/2017, intitulada 
"Mobilização denuncia ameaça a Museu e biólogos fazem ato em favor do Museu 
Emílio Goeldi". Fizeram o encaminhamento os vereadores Marinor Brito, Fernando 
Carneiro e Mauro Freitas, ficando o requerimento em votação. Encerrado a Primeira 
Parte da Ordem do Dia. O presidente solicitou a verificação nominal da presença dos 
vereadores. Havendo quórum, teve início a Segunda Parte da Ordem do Dia. O 
vereador Fabrício gama solicitou que os projetos referentes a datas comemorativas 
constantes em pauta fossem votados em bloco e de forma simbólica, o que foi 
aprovado pela plenária. Após a leitura, estes foram votados em bloco e aprovados por 
unanimidade. O presidente comunicou então a aprovação dos projetos listados a 
seguir: projeto que "Institui no Município de Belém, no calendário de eventos, o Dia 
Municipal do Radialista", relativo ao Processo nº 1511/17, de autoria do vereador 
Mauro Freitas; projeto que "Institui no Município de Belém o Dia Municipal Contra a 
Intolerância Religiosa", relativo ao Processo nº 1670/17, de autoria do vereador 
Fabrício Gama; projeto que "Institui o Dia do Advogado Trabalhista no âmbito do 
Município de Belém", relativo ao Processo nº 1727/17,  de autoria do vereador 
Ivanildo França; projeto que "Institui o Dia Municipal de Exposição dos Carros 
Antigos", relativo ao Processo nº 1526/17, de autorias do vereador Rildo Pessoa; 
projeto que "Institui o Dia Municipal do Açaí", relativo ao Processo nº 1619/17, de 
autoria dos vereadores Joaquim Campos, Mauro Freitas e Toré Lima. O vereador 
Fabrício Gama pediu então Questão de Ordem solicitando que a votação do projeto 
relativo ao Processo nº 1781/17 estenda-se por tantas quantas sessões forem 
necessárias à sua finalização. Posta em votação, a solicitação foi aprovada por maioria, 
com vinte e sete votos favoráveis e três votos contrários, sem abstenções. Justificaram 
seus votos os vereadores Fernando Carneiro, Amaury da APPD e Joaquim Campos. 
Passou-se então à discussão única e votação do projeto que "Altera o parágrafo 5º do 
Artigo 7º da Resolução nº 15, de 16/12/1992, do Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Belém", relativo ao Processo nº 1781/17, de autoria do vereador Fabrício 
Gama. Foi feita a leitura do Artigo 1º e das emendas feitas a este. Em seguida, foi 
rejeitada com vinte e três votos contrários, quatro votos favoráveis e três abstenções a 
primeira emenda modificativa a este de autoria do vereador Toré Lima. Foi aprovada 
depois, por unanimidade, a segunda emenda modificativa ao Artigo 1º, de autoria do 
vereador Gustavo Sefer. Justificaram seus votos os vereador Toré Lima. O vereador 
Fabrício Gama solicitou então votação simbólica do Artigo 2º, o que foi acatado pela 
Mesa. Foi aprovado então por unanimidade o Artigo 2º. O presidente declarou então 
aprovado o projeto que "Altera o parágrafo 5º do Artigo 7º da Resolução nº 15, de 
16/12/199, do Regimento Interno da Câmara Municipal de Belém". Justificaram seus 
votos os vereadores Toré Lima, Fernando Carneiro, Joaquim Campos e Adriano 
Coelho. Finda esta votação, o presidente declarou encerrada a sessão às doze horas. 
Estiveram presentes os vereadores: Dr. Elenilson e Mauro Freitas pelo bloco PSDC - 
PT do B; Fabrício Gama, Marciel Manão, Bieco e Zeca Pirão, pelo bloco PMN - 
Solidariedade - PEN - PR; Gustavo Sefer, Víctor Dias, Lulu das Comunidades e 
Sargento Silvano, pelo bloco PSD - PTC; John Wayne, Blenda Quaresma, Igor 
Normando e Joaquim Campos, pelo bloco PMDB - PHS; Gleisson, Nehemias 
Valentim e Igor Andrade, pelo bloco PSB - PSDB - PTB; Wellington Magalhães e 
Celsinho Sabino, pelo bloco PSC - PPS; Adriano Coelho, Henrique Soares, Émerson 
Sampaio e Dr. Nílton Neves, pelo bloco PDT - PP - PSL; Moa Moraes, Altair Brandão 
e Amaury da APPD, pelo  bloco PC do B - PT; Marinor Brito, Fernando Carneiro e 
Dr. Chiquinho, pela bancada do PSOL; França, Simone Kahwage e Toré Lima, pela 
bancada do PRB. Justificou sua ausência o vereador Paulo Bengtson. Eu, segundo 
secretário, lavrei a presente ata que, depois de aprovada, será assinada pela Mesa 
Executiva da Câmara Municipal de Belém. Salão Plenário Lameira Bittencourt, no 
Palácio Augusto Meira Filho, dia 13 de setembro de 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 
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“ATA DA SEPTUAGÉSIMA TERCEIRA SESSÃO 
ORDINÁRIA DO SEGUNDO PERÍODO DA 
PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA 
OITAVA LEGISLATURA” 

Aos dezenove dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezessete, às nove 
horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Belém, sob a presidência do vereador Mauro 
Freitas. Não sendo possível registrar eletronicamente a presença dos vereadores 
devido a problemas técnicos no painel eletrônico do plenário, o presidente da sessão 
solicitou ao Primeiro Secretário o registro nominal das presenças dos vereadores. 
Eram eles: Dr. Elenilson, Mauro Freitas, Rildo Pessoa, Bieco, Fabrício Gama, Marciel 
Manão, Zeca Pirão, Gustavo Sefer, Lulu das Comunidades, Sargento Silvano, Víctor 
Dias, Blenda Quaresma, Igor Normando, Joaquim Campos, John Wayne, Gleisson, 
Igor Andrade, Nehemias Valentim, Paulo Bengtson, Celsinho Sabino, Dinely, 
Wellington Magalhães, Adriano Coelho, Émerson Sampaio, Delegado Nílton Neves, 
Henrique Soares, Altair Brandão, Amaury da APPD, Moa Moraes, Dr. Chiquinho, 
Fernando Carneiro, França, Simone Kahwage e Toré Lima, totalizando trinta e três 
vereadores. Isto feito, iniciou-se o Horário do Expediente e usaram da palavra os 
vereadores inscritos. Fabrício Gama congratulou o Prefeito Zenaldo Coutinho por 
estar atento às reivindicações do Distrito de Mosqueiro. Destacou a ação idealizada 
pela PMB chamada "Prefeitura nos Bairros", especialmente o incentivo ao cultivo de 
pequenas hortas nas escolas com a participação ativa dos alunos. Comunicou que 
esteve entre as milhares de pessoas que abraçaram o Museu Emílio Goeldi no último 
domingo, numa linda demonstração de apoio a esta instituição. Confessou sua emoção 
em apoiar esta causa. Igor Andrade expressou sua alegria em participar do Congresso 
do PSB, que teve a presença ilustre dos senhores Márcio Miranda, Júnior Ferrari, 
Gleisson Oliveira e Cássio Andrade, além de expressiva participação feminina. Lulu 
das Comunidades informou que solicitará aos órgãos competentes uma análise da 
situação da Feira do Tenoné, que há muito tempo atrapalha o ir e vir das pessoas. 
Avaliou que o problema pode ser facilmente resolvido, uma vez que existem diversas 
áreas para onde esta feira pode ser remanejada. Comentou ainda sobre as obras na 
Augusto Montenegro, especialmente no que tange à necessidade de drenagem da água 
da via, pois os alagamentos estão causando transtornos aos moradores. Encerrado o 
Horário de Expediente, teve início o Horário de Liderança. Joaquim Campos, pelo 
bloco PMDB - PHS, comentou sobre a votação do projeto, relativo ao Processo nº 
110/17, que estabelece a obrigatoriedade de instalação de aparelho de GPS, botão do 
pânico e câmeras de segurança nos coletivos no Município de Belém. Expressou que, 
apesar da não aprovação do referido projeto, sempre considerou válida a discussão de 
problemas dessa natureza, envolvendo a segurança pública. Toré Lima, pela bancada 
do PRB, declarou que a manifestação em apoio ao Museu Emílio Goeldi, ocorrida no 
último domingo, mostra o carinho que a população paraense tem por esta instituição. 
Acrescentou que isto se deve não somente pelo fato de ser um ambiente de visitação 
pública e lazer, mas sobretudo pela importância que este tem para a pesquisa no Pará e 
no Brasil. Zeca Pirão, pelo bloco PMN - Solidariedade - PEN - PR, disse estar 
fiscalizando as obras em andamento na cidade de Belém, especialmente as da Avenida 
Augusto Montenegro. Sobre esta, demonstrou preocupação com a drenagem a ser 
executada na via e que poderá causar transtornos aos moradores das ruas transversais. 
Alegou ter se manifestado sobre estes fatos, ainda não ocorridos, com o objetivo único 
de evitar problemas futuros. Adriano Coelho, pela liderança do bloco PDT - PP - PSL, 
falou sobre sua luta em prol dos portadores de autismo. Fez questão de registrar seu 
comprometimento na luta por melhores condições de vida para estas pessoas. Igor 
Andrade, pelo bloco PSB - PSDB - PTB, cedeu aparte aos vereadores Nehemias 
Valentim e Joaquim Campos. Fabrício Gama, pela liderança do Governo, parabenizou 
o grupo de jovens Desbravadores - vinculado à Igreja Adventista do Sétimo Dia - pelo 
excelente trabalho que desenvolvem. Encerrado o Horário de Liderança, o presidente  
verificou nominalmente a presença dos senhores vereadores. Havendo quórum, teve 
início a Primeira Parte da Ordem do Dia. Foi feita então a leitura do requerimento do 
vereador Igor Andrade solicitando a inserção nos Anais da Casa de matérias 
publicadas nos jornais O Liberal e Diário do Pará sobre a mobilização denunciando a 
ameaça ao Museu Emílio Goeldi e o ato realizado por biólogos em frente à instituição, 
sendo este aprovado por unanimidade. Fez-se depois a leitura do requerimento do 
vereador Adriano Coelho solicitando a inserção nos Anais da Casa de matéria 
publicada no jornal Diário do Pará, edição do dia 14/09/2017, página B10, coluna do 
jornalista Mauro Bonna, intitulada "Seminário Foca o Autismo", sendo este também 
aprovado por unanimidade. Foi feita posteriormente a leitura do requerimento do 
vereador Sargento Silvano solicitando a realização de uma sessão especial, em data e 
hora a definir, para debater a situação dos vendedores ambulantes em Belém. Fizeram 
o encaminhamento os vereadores Toré Lima, Joaquim Campos, Sargento Silvano, 
Fabrício Gama, Dinely, Fernando Carneiro, Víctor Dias e Rildo Pessoa, ficando o 
requerimento em votação. Encerrada a Primeira Parte da Ordem do Dia, o presidente 
solicitou ao vereador Dinely a verificação nominal da presença dos vereadores. Não 
havendo quórum, o presidente encerrou a sessão às dez horas e quarenta e sete 
minutos. Estiveram presentes os vereadores: Dr. Elenilson e Mauro Freitas. pelo bloco 
PSDC - PT do B; Fabrício Gama, Marciel Manão, Bieco e Zeca Pirão, pelo bloco 
PMN - Solidariedade - PEN - PR; Gustavo Sefer, Victor Dias, Lulu das Comunidades 
e Sargento Silvano pelo bloco PSD-PTC; John Wayne, Igor Normando, Blenda 
Quaresma e Joaquim Campos, pelo bloco PMDB - PHS; Paulo Bengtson, Gleisson, 
Nehemias Valentim e Igor Andrade, pelo bloco PSB - PSDB - PTB; Wellington 
Magalhães e Celsinho Sabino, pelo bloco PSC - PPS; Adriano Coelho, Henrique 
Soares e Émerson Sampaio, pelo bloco PDT - PP - PSL; Moa Moraes, Altair Brandão 
e Amaury da APPD, pelo  bloco PC do B -PT; Fernando Careiro e Dr. Chiquinho, pela 
bancada do PSOL; França, Simone Kahwage e Toré Lima, pela bancada do PRB. 
Justificaram suas ausências os vereadores Delegado Nílton Neves e Marinor Brito. Eu, 
segundo secretário, lavrei a presente ata, que, depois de aprovada, será assinada pela 
Mesa Executiva da Câmara Municipal de Belém. Salão Plenário Lameira Bittencourt, 
Palácio Augusto Meira Filho, dia 19 de setembro de 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 
Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 
1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 
2º Secretário 


